

健康づくりの集い ふれあい懇談会会議録 (第3回)

開催日 平成 30 年 7 月 25 日(水)

10 時 00 分から

開催地 東北電力(株)原町火力アパート集会所

参加者 25 名

【質疑】

【質問 1】

市役所に、他県から派遣されて来ている職員は何人くらい居ますか。

【回答 1】

市区町村からは 3 4 名です。他含めて 4 0 人弱です。

【質問 2】

御本陣山、野馬原を含めて、この財産を開拓しないでおくというのは、どういう考えですか。単なる水芭蕉の管理というより、子供からお年寄りまで散策できるような開発など、市民の憩いの場として考えていただきたい。そうすると、「みなタク」なども生きてくると思います。

【回答 2】

ご意見ありがとうございます。財産的に東ヶ丘公園は県の公園に指定されています。8.3.5ヘクタールの大きなエリアの中の公園になっています。県では、開発ではなく自然公園とし整備していきたいと考えています。市でも県に整備していただくようお願いしています。駅の方から真っすぐ道路が新しくできたところには、県で管理室等の建設を進めているところです。順次、管理棟ができたり、溜め池の有効活用ができたり、水芭蕉の管理など、自然公園として整備していくと思います。

【質問 3】

個人の土地もありますか。

【回答 3】

おおよそ公有地と考えています。中には、市の土地、個人の土地も多少あると思いますが、公有地に関しては県で整備していきたいと考えていますので、野馬原から陸上競技場、博物館まで含まれた大きな公園の構想ですので、もうしばらく整備

されていくのをお待ちいただきたいと思います。

【質問4】

それに関連して、今年枯れ草が燃えてボヤ騒ぎがありました。消防車が入りませんでした。県の所有地とか市の所有地とか関係ないです。大風が吹いたら、二見町や橋本町は大焼けになりますので、下草は刈っていただきたいです。

【回答4】

県と相談しながら、防災関係を要望して、協議していきたいと思います。

【質問5】

7月20日の新聞ですが、南相馬市の水芭蕉がとてもすばらしいと投稿した方がいらっしゃいますし、水芭蕉を見に観光客がバスで来ます。観光客の中には、登山の恰好をした方もいれば、ハイヒールを履いている方もいます。

観光地として見てもらうのに、道を整備していただかないとバスも消防車も入れないですし、下草も刈って綺麗にしないと、だんだん観光客が減ってしまいます。

水芭蕉は浜通りでは少なく、住民の方が一生懸命手当して、増やして下さったので、下草刈りは市役所の担当課の方々にも手伝っていただければうれしいです。

【回答5】

他の市町村からどのくらい派遣されているのかというご質問がありましたが、これまでにたくさんの職員を派遣していただいています。なぜ派遣職員をいただいているのかですが、今年予算が520億円くらいです。通常市の予算は、道路整備や学校整備、公園整備等で280億円です。その他の240億円は、溜め池除染、防犯パトロール、圃場整備等の震災復興のための予算です。今年も通常予算と同じくらいの復興事業があります。通常予算で事業をするのに、市職員がいますが、それだけではできないので、応援の職員をお願いして、520億円の事業を行っているという状況です。

東ヶ丘公園は、規模が大きいので市町村では管理が難しいだろうということで、県が中心となって管理する公園ですが、まだ工事の途中です。震災の影響もあり、道路整備等で業者も手が回らず、公園整備に関しては中休みの状態でしたが、最近ようやくスピード上げてきたかなという状況です。まだ行き届かないところがあると思いますが、まずは県と相談します。そのうえで、震災によりいろんな仕事が増えてきていますので、ひとつの考え方として、民間で何人かのグループを作っていただいて、案内も含めてできる人にやっていただき、お金のかかる道路整備等については県や市で

行うなど、県や市、市民の皆さんと相談しながら、上手に管理していくようになればいいなと思います。

花見山公園は、民間のボランティア団体が居て、地主さんも市も関わって上手くいっています。今、東ヶ丘公園の管理を市だけでやってくださいと言われても、正直大変ですが、東ヶ丘公園を何とかしたいという思いは一緒です。今後、新しく県や市、市民の皆さんと一緒に管理していくようなかたちができるれば、ずっと続けられると思います。是非、皆様方などを中心に一緒に管理しましょうとか、経費のかかる場合は行政も入ったり、いろいろ相談に乗ったりしますので、ご協力お願いします。

道路の愛護会というものもあって、皆で草刈りをしているケースもあります。これからは、道路の草刈りを全部市でやって下さいと言われても、職員が何人居ても足りませんし、業者も手が回らない状態ですので、生活用道路等は皆さんができるところは皆さんにお願いするということになると思います。

その代わりに、道路愛護会だと、維持費にかかる機械代やガソリン代等に補助金を出していますので、是非、東ヶ丘公園の管理も地域で管理していけるようになればいいと思っています。まずは、県とも相談してみます。

【質問6】

夜ノ森公園は4月に花見がありますが、坂を上っていくところは照明がありますが、上の遊具等があるところや奥に行くとトイレの照明もなく暗いです。どこが管理しているかわからないですが、危ないと思います。

【回答6】

夜ノ森公園は、市の都市計画課で管理しています。トイレに関しては普通電灯は付いています。それが暗いのかもしれないので、確認します。

花見時期に関しては、実行委員会が観光協会で行っていますので、相談しながら皆さんの要望にお応えできるようにいたします。全体的に暗いとなると、都市計画課で全体的な照明については公園管理者と確認していきたいと思います。

【質問7】

市町村駅伝ですが、健康づくりの集いで参加者を募集して、皆さんの子供たちの頑張る姿を見せたいので毎年応援に行っています。市からは、バスを出していただけるのですが、昔はおにぎり1個とお茶1本が出ましたが、今はお茶1本しか出ません。今年はせめて30周年記念ですし、私たちの思い入れもあるので、おにぎり1個くらいは出していただければうれしいです。

【回答7】

いつも応援ありがとうございます。おにぎりの件、承知いたしました。

また、只今、具体的に意見が出ました。具体的に言って頂けるとありがたいです。

【質問 8】

橋本一丁目あたりだと、石材店に1つ防犯カメラがついているくらいだと思います。原二小の近くには無いです。

【回答 8】

石材店の防犯カメラは商店街で付けているものだと思います。県内の市町村でも行政で設置というのはなかなかありません。先ほど説明した42箇所というのは、被災地ということで、復興復旧の作業員として市外から多く滞在していたことから、事件や事故を解消するために、警察と協議して設置したものです。

防犯カメラを設置するにあたっては、プライバシーや肖像権の問題があり、なかなか行政では進められませんが、このようなご意見がありましたので、今後、検討していきたいと思います。

【質問 9】

最近だと、親御さんが送迎していたりしますが、そうではない子供たちのためにも防犯カメラや防犯灯の再確認をお願いします。

また、交通の標識が隠れるくらいの植木の出方や、一般家庭から出た植木が歩道に出ているのですが、とても危ないです。個人的には言えないので、市政だよりなどで「カットして下さい」などと周知できませんか。

【回答 9】

基本的に、植木等の持ち主は個人の財産ですので簡単にはいきません。持ち主の方に切っていただくのが原則です。

なお、市の管理者としても皆さんの通行に対して支障があるのであれば、市で所有者の方にお断りしながら切るということも可能です。

市政だよりでも周知していますが、見逃している方が多いようなので、別紙というかたちで検討させていただきたいと思います。

【質問 10】

市民プールが解放になりましたが、深い方のプールに赤ちゃんを抱いて入ってくる親御さんがいました。どう考えても危ないです。子供たちは、夏休みが終わったら水泳大会があります。その練習をしに来ている子たちもいると思いますが、水がかかると、親御さんが怒るので練習にならないですし思い切り遊べないと思います。例えば、

120センチ以下は深い所に行ってはいけないとか、徹底していただきたいです。監視の方や、運営側が何も言えないのは意味がないのではないですか。

【回答 10】

危険を回避しなくてはならないという観点からも、その辺はしっかり整理して指導できるようにしていきたいと思います。

【質問 11】

原二小の前に住んでいますが、桜の木の枝が危ない箇所がありますので、早急の確認して下さい。

【回答 11】

早急を確認します。

【質問 12】

小川町の老人福祉センターの進捗状況についてお聞きしたいと思います。

【回答 12】

6月補正予算に計上して、工事に入りました。予定通り、順調に進んでいます。

以上